
 1 

证券代码：002303                        证券简称：美盈森 

 

美盈森集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2024-04 

投资者关系

活动类别 

 特定对象调研        分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观  

其他  

参与单位名

称及人员姓

名 

1、平安养老保险 徐唯俊 

2、广发证券 曹倩雯 

时间 2024 年 8 月 20 日 (周二) 下午 15:00-16:00 

地点 腾讯会议：930-858-818 

上市公司参

与人员 

1、董事会秘书 刘会丰 

2、证券事务代表 闻敏 

3、证券事务专员 吕浚溥 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

1、公司上半年业绩表现不错，请问是什么原因？ 

答：主要是两方面，一个是收入的增长，同时我们更加注重

盈利，主动减少了一些低毛利的订单，订单整体质量上升；另一

方面，我们通过生产制程的再梳理，工艺技术的再优化等措施，

进一步降低了生产损耗，从而提升了整体业绩。 

2、海外制造业务的具体收入是多少？分布在哪些国家？哪些

工厂贡献收入较多？ 

答：海外制造业务的收入在 3 个多亿，主要分布在越南、马
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来西亚、墨西哥和泰国的工厂。由于马来西亚、墨西哥、泰国的

工厂仍处于起步阶段，所以越南的两个工厂贡献较大。 

3、未来公司国内业务和海外业务的发展展望如何？ 

答：根据下游客户的情况，目标是争取国内业务保持稳健发

展，海外业务实现较快增长。由于海外业务基数较小，相对于国

内来说预计增速会快一些。 

4、全部海外工厂满负荷生产时，产值能达到多少？ 

答：我们海外工厂的产能也是根据客户及订单情况逐步增加

的，不是一步到位，通过增加设备可以增加产能。以目前情况来

说，我们的产能利用率也还有一定空间。 

5、海外工厂的土地所有权情况是怎样的？ 

答：越南北部的工厂是买地自建的厂房，越南南部和马来西

亚、墨西哥、泰国的工厂是租赁的厂房。 

6、公司下游客户主要分布在哪些行业，各行业占比如何？ 

答：公司下游客户消费电子约占 50%，家具家居和家用电器约

占 20%，白酒约占 10%，剩下的就是包括汽车及新能源汽车产业链、

医疗用品、食品饮料、电商物流、快递速运等。 

7、为不同客户提供的包装的定价和利润率是否有差异？ 

答：不同客户对包装的品质、服务、设计和配套等要求不同，

公司为客户提供的服务也有较大差异，这就导致在定价和毛利率

方面也有较大的差异。 

8、我们的竞争优势是什么？ 

答：我们的优势在于全球化服务、丰富的客户资源、多年的

技术积累、精益的内部管理等。如在全球化服务方面，我们在国

内有 12个工厂，海外有 5个工厂，能更好地满足客户在全球范围
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内的供应链管理需求，同一个客户在国内外多个区域有订单需求

的，公司可以同时提供配套，目前我们在海外已有多年的服务经

验和较为稳定的客户基础。客户资源方面，公司以服务世界级优

秀企业和国内外细分行业龙头企业为主，这些客户的包装需求量

较大，并且相对较为稳定。 

9、小型包装企业在海外面临哪些挑战？ 

答：小型包装企业在海外可能面临经营风险和客户较为单一

风险等挑战，尤其是在缺少现有大型客户基础的情况下，贸然进

入海外市场投资会面临较大的订单压力，海外市场对内部管理也

提出了较高的要求。 

10、如何看待纸塑的市场前景？ 

答：纸塑有一定的市场需求，我们也有一些纸塑的业务，目

前有一些客户需求，但总体量不大。目前来看，认为纸塑全面替

代纸包装还不太可能。 

11、国内包装行业的竞争格局和利润率有何变化？ 

答：行业竞争加剧，利润率较低，行业格局正在发生一定变

化，少数企业转向海外寻求更高利润，一些企业可能因竞争而退

出市场。 

由于包装有一定的运输半径，所以国内竞争压力因下游市场

和地区不同也有一定的差异。如我们的酒包业务，通过内部管理

的提升，这两年经营明显好转。另外我们深圳、苏州、东莞、重

庆等厂区业绩表现好一些，但成都、长沙、六安、佛山等地的工

厂业绩差一些。 

12、瓦楞包装的定价策略是怎样的？ 

答：如刚刚所说，不同客户对包装在品质、服务、设计和配

套等需求不同，这对包装的定价也有较大的影响。客户要求高的
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订单毛利会高一些。 

13、重要子公司的利润为何超过合并的？ 

答：因为有子公司是亏损的，还有投资性房地产公允价值变

动损益的因素，所以导致合并利润低于主要子公司的利润总和。 

14、食品行业的未来发展计划是什么？ 

答：公司定期报告中的食品行业也就是大健康业务，目前由

专门的子公司和团队在运营，产品主要包括蛋白粉、植物蛋白肉、

预制菜、月饼等。大健康业务占公司收入比重较小，还在发展中，

未来的发展还存在较大的不确定性。 

15、新董事长对公司经营有何影响？ 

答：公司现任董事长、总裁王治军先生自 2019年开始担任公

司总裁，全面负责公司主要业务的经营管理工作。这几年，公司

的经营情况较为稳健，国内业务稳步发展，海外拓展持续推进，

他在市场开发、内部管理等方面做了很多扎实有效的工作，公司

经营团队方面并没有发生显著的变化。 

此外，王治军作为公司创始人股东，长期担任董事职务，对

董事会的运作比较熟悉，我们相信他能够胜任董事长职务。 

16、公司为何决定进行中期分红？未来分红策略会如何？ 

答：公司提出 2024年中期分红预案，既有积极响应监管鼓励

分红的考虑，也是为了增加全体股东投资回报，提振信心的举措。 

同时公司近年来经营稳健，现金流较为充足，每年都有较好

的经营性现金流入，为公司近年来持续实施现金分红提供了坚实

的基础。未来，我们会继续重视分红，但分红比例需要根据经营

情况、资金情况和资本开支等确定。 

17、如何看待下半年的经营趋势，是否会超越上半年，公司
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的经营预期如何？ 

答：具体还要看实际的经营情况，我们会全力以赴。 

附件清单

（如有） 

无。 

日期 2024年 8 月 20日 

 


